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□文/图 见习记者 陈金旭

5月17日，食博会第二天依旧热闹
非凡，不少参展商收获了一沓沓订单
和名片，不少采购商选购了合适的产
品，他们高兴而来，收获满满。

招商效果远超预期

在市会展中心展厅内，一家食品
公司的销售总监郭海营正和有意向签
约的参展者进行洽谈。

郭海营将自己的名字和电话用笔
写下来递给对方，同时向对方解释:

“抱歉，上午还没结束，我的名片就都
发完了。”

据了解，这已经是郭海营第三次
参加食博会了，但却是第一次定到展

厅内展位。他说:“展厅内确实比展厅
外招商效果好，还没到下午500张名片
就发完了。目前已经有 30多家公司有
合作意向，20多家已经签了订单。这
次展会的招商效果大大超过了预期。”

参展成效越来越大

来自河北邯郸的参展商辛先生已
经是第三次参加食博会了。他告诉记
者，这次参展跟前两次相比成效更
好了。他们生产的凉茶的知名度更高
了，不少前来寻找商机的人试喝了他
们的凉茶后赞不绝口，现在已经有三
家公司签下了订单，预计展会结束会
有更多公司签约。

同时，辛先生也提出了自己对食
博会的建议:“食博会现在越办越好

了。我们作为参展商，主要是想吸引
更多的合作伙伴，希望展会可以把前
来逛展的市民和经销商区分开来，更
方便我们双方寻找合作伙伴。”

每年都有新的收获

记者留意到一位穿白色T恤的男士
搬着三箱膨化食品从现场走出来。记
者了解到，这位男士叫刘柏松，来自
三门峡，是做商品销售的。他告诉记
者:“我今年已经是第四年来了，每年
来都有收获。”刘柏松之前在食博会上
选定的纸、洗衣粉等产品，一直销售
得不错。今年，刘柏松打算转型，尝
试销售食品，因此他初步选定了六样
食品进行代销。刘柏松说:“我选的产
品主要以饼干为主，还有两种膨化食
品，一种月饼和面包。目前已经跟两
个厂家签了订单。”刘柏松说完又转身
进入会场，寻觅下一个商机。

逛会发现新的商机

今年 50多岁的市民张清芹一直渴
望创业，因此她也来食博会寻找商机。

她告诉记者:“我早上七点多就过
来了，一直逛到下午。我发现食博会
上比较吸引大家的是智能机器人。”张
清芹通过了解得知，目前智能机器人
已经能和人进行简单的交流沟通，有
的还可以进行简单的清扫等，未来前
景广阔。

“今年逛食博会的最大收获是发现
了一个新项目。我感觉智能机器人这
一块应该很有发展潜力，但是如果要
投资的话，还得进一步了解。”张清芹
说。

□文/图 本报记者 王海防
实 习 生 李宜书

5月17日上午，晴空万里，空气中
虽带着初夏的燥热，却无法影响参展
商、采购商及游客的热情。许多参展
商表示，通过食博会，与来自全国各

地的参展商交流经验、相互学习，可
以不断提升自身和企业综合实力。

食品机械展区里人头攒动，参展
企业拿出各自看家本领，进行演示操
作。在这里，食品加工和饮料包装机
械大出风头，几乎每个展位旁都围满
的参观者。来自全国各地的参展企业

与同行进行交流、学习，交朋友，学
经验。

在某喷码技术公司展位前，山东
诸城万盛达食品有限公司总经理朱培
军盯着一台打码机仔细端瞧。他告诉
记者：“现在的机械设备比以前要先进
很多，我也是带着自己的产品来的，
也来学习人家的管理模式和先进经
验，顺便购置一批新的设备。”朱先生
从事食品加工业多年，过去主要从事
休闲食品的加工生产，近年来，开始
涉足肉制品加工。

朱先生告诉记者，今年是第一次
参加食博会，感觉非常不错。许多先
进的食品加工机械让他大开眼界。眼
前的这款食品外包装打码、喷字机，
与自己企业内所用的设备价格相仿，
却要先进很多。

依托当地的农畜产品资源，朱培
军的肉制品加工业在当地逐渐壮大。
但是，企业持续发展，就需要转型升
级，不断创新。而漯河是中国食品名
城，各类食品加工企业灿若繁星。“肉
制品加工，双汇是全国的标杆。做肉
制品，不来漯河没有意义。这次到漯
河学习交流，算是来着了！”朱培军
说。

参展企业通过食博会相互交流学习——

“漯河算是来着了！”

在食品机械展位旁在食品机械展位旁，，工作人员正在与客商交流工作人员正在与客商交流。。

参展商正与有意签约的公司进行洽谈参展商正与有意签约的公司进行洽谈。。

□文/图 见习记者 杨 淇 陈金旭

5月17日，食博会第二天，市会展
中心的广场上人潮涌动。此次食博会
不仅吸引了食品相关行业的企业，也
吸引了热爱漯河、愿意宣传漯河的团
队。

在食博会展厅前，记者看到，两
个年轻人正在操控一台无人机，无人
机盘旋在展厅前的上空。

经过询问，记者了解到，他们是
在利用无人机拍摄制作食博会现场VR
实景。

据了解，这两位年轻人是我市一
家信息服务有限公司的工作人员。他
们这次来到食博会现场主要是为了将
VR虚拟现实技术与食博会融合，制作
出食博会现场VR实景，让市民不出家
门、外地人不在漯河都能将食博会现
场实况尽收眼底。

这次拍摄的团队负责人黄鑫告诉
记者：“我们这次为了制作食博会的VR
实景，用了三台无人机，两台相机和
两个鱼眼镜头等专业设备。”

“VR，又称虚拟现实技术，是一种
可以创建和体验虚拟世界的计算机仿
真系统，它利用计算机生成一种模拟
环境，是一种多源信息融合的、交互
式的三维动态视景和实体行为的系统
仿真使用户沉浸到该环境中。”负责人
黄鑫告诉记者，在网络平台上打开VR
全景后，可以通过任意划动，从各个
角度感受食博会不一样的风景。

黄鑫通过手机向记者展示团队已
制作的食博会VR实景。他告诉记者，
在“VR 漯河”官网或微信公众号上，
打开VR全景后可观看制作好的食博会
VR实景。

“希望能够通过制作食博会VR实
景，向更多的人展示漯河的这次盛
会，向大家展示漯河的食品文化魅
力。食博会只是我们做VR实景的一部
分，我们将来会把更多的漯河的美
景、盛世做成VR，争取把整个漯河放
在线上，让更多的人认识漯河。” 黄
鑫说。

为让更多人认识漯河

两名年轻人自发
制作食博会VR

两人正在利用无人机拍摄食博会
现场。


